
 

ASAMBLEA COLEGIO DE GEÓGRAFOS DE LA DELEGACIÓN ANDALUZA. 

9 DE DICIEMBRE DE 2022 

 

COMIENZO: 19:05h. 

MODALIDAD: Online 

ASISTEN POR LA JUNTA DE GOBIERNO: 

Eduardo Ramírez Moreno, como presidente. 

Ana Ramírez Torres, como vicepresidenta. 

Aránzazu García, como secretaria 

 

Orden del día. 

1- Actuaciones de la Delegación. 

2- Presupuesto de la Delegación. 

3- ruegos y preguntas. 

 

1-Toma la palabra el presidente de la Delegación Territorial de Andalucía Eduardo Ramírez 

Moreno, indicando que según el informe de gestión en cuanto al nivel de colegiados de nuestra 

delegación se mantiene en 144 siendo la segunda en cuanto a colegiados inscritos, reconoce 

que tanto el número de colegiados a nivel nacional que consta de 1300 colegiados como de 

Andalucía ha descendido en los últimos tiempos, aunque nuestra delegación el descenso es 

menor, muestra su preocupación en el desconocimiento que presentan los estudiantes 

universitarios de la labor del Colegio de Geógrafos en la defensa de nuestra profesión, y por 

tanto manifiesta la necesidad de la difusión de las funciones que cumple en Colegio de 

Geógrafos. 

Desde los sectores profesionales existe la demanda del geógrafo como técnico en disciplinas 

como el urbanismo, evaluación del impacto ambiental y paisajístico, así como en los procesos e 

informes catastrales. 

Eduardo reconoce que existen dos cuestiones externas que hacen que exista una baja 

colegiación, son, por un lado, que para acceder a puestos de funcionariado no se exija dicha 

colegiación como sí ocurre con los biólogos, y, por otro lado, los ámbitos profesionales de los 

geógrafos están muy fragmentados, ya que por una parte se encuentra el Colegio de Geógrafos 

y por otra la Asociación de Geógrafos Españoles (AGE), donde se encuentran la gran mayoría de 

docentes universitarios. 



 

En cuanto a factores internos que hacen que existan pocos colegiados, es que no hemos 

conseguido despertar el interés ni la necesidad de los geógrafos para estar colegiados, ya que 

nos hemos dado cuenta que alumnos de la Universidad de Sevilla no sabían que existe el Colegio, 

por lo que se plantea este año potenciar el colegio entre dichos alumnos. 

Mª Dolores Monsalve interviene para indicar que los colegiados no saben que hace, ni para qué 

sirve realmente el Colegio. 

Eduardo manifiesta la necesidad de que los servicios jurídicos deben de forzar la colegiación 

para ser fuertes dentro de las administraciones públicas, ya que el colegio ha conseguido que 

todos los años salgan 5 ó 6 plazas de geógrafos, donde destaca que de los funcionarios que 

existen en la junta de Andalucía, sólo hay dos o tres geógrafos colegiados, y debemos destacar 

que los geógrafos estamos en las instituciones públicas tanto de la junta, como en 

ayuntamientos y el profesorado. 

Por otro lado destaca que actualmente muchos ayuntamientos piden plazas para arquitectos y 

realmente piden urbanistas y por tanto un geógrafo, aquí destaca la necesidad de tener un 

colegio fuerte para poder hacer presión, pero con 144 colegiados es difícil, Eduardo, informa 

que se van hacer unas jornadas de concienciación de la importancia de pertenecer a un colegio 

profesional y de potenciar las capacidades y especialización de los geógrafos. 

2-Eduardo manifiesta que se han puesto en marcha convenios con universidades US y Pablo 

Olavide y que se está a la espera de tener reuniones con otras como la UMA. 

También se han hecho convenios de colaboración con entidades públicas como catastro, donde 

el Colegio de Geógrafos es un PIC, punto de información catastral, tanto online como 

físicamente, lo que nos lleva a esta parte a indicar que la sede del colegio actualmente se 

encuentra inutilizada y nos planteamos si es necesario tenerla abierta o no. 

También se informa, que existen reuniones pendientes que tienen el presidente de la delegación 

como la vicepresidenta Ana Ramírez con la junta de Andalucía, Universidad de Sevilla y el Centro 

de Estudios del paisaje. 

Se comunica la necesidad de realizar cursos de capacitación para los colegiados, los cuales se 

van a utilizar de los fondos de compensación, mediante actividades formativas, cursos de 

urbanismos, paisaje, impacto ambiental y catastro, al igual que charlas y jornadas de divulgación, 

Eduardo ha hablado con el Jefe de Cartografía Catastral para poder hacer una charla sobre los 

códigos geoespacial facilitando la sinergia entre el catastro y el colegio de geógrafos con 

perspectivas de abrir un nicho laboral entre nuestros colegiados. 

Con respecto a Geocampus se espera que el Colegio Nacional de Geógrafos financie los cursos 

para relanzarlo, y para eso es necesario crear cursos de capacitación para los colegiados, que 

Geocampus esté abierto a otras delegaciones para la formación de los colegiados, pero teniendo 

la dirección desde nuestra delegación.  

Desde la Instituciones según el presidente y la vicepresidenta somos bien recibidos, así como 

por ejemplo urbanismo, donde los geógrafos son destacados por el uso de herramientas como 



 

son los SIG, pero necesitamos ser visibilizados como expertos en urbanismo, así como técnicos 

que elaboran estudios de impacto medioambientales e informes paisajísticos. 

Paloma y Arantxa manifiestan el desconocimiento de todas las actividades y convenios que se 

realizan desde la Delegación Andaluza, indicando si es posible la realización de un boletín 

informativo a los colegiados o enviar un mail de vez en cuando, informando a los colegiados de 

los avances y logros que se hacen desde el colegio, donde Eduardo reconoce que debería de 

haber dado mayor difusión a dichas actividades y que se pueden hacer en un futuro mediante 

un email a los colegiados, ya que la delegación territorial tiene un presupuesto de 3500 €, y no 

sería posible por falta de medios enviar un boletín. 

Eduardo nos comunica que para la semana del 23/26 de enero quiere hacer las jornadas de 

catastro, intentando que no coincida con los exámenes de la universidad, ya que pretendemos 

que existan precolegiados universitarios, al igual que cuando terminen sus estudios vean la 

necesidad de colegiarse, que entiendan que la función del colegio es la defensa de la profesión 

y que mientras más seamos más fuerza tenemos en las instituciones, ya que actualmente existen 

yacimientos de empleo como catastro y el paisaje, sobre todo en la realización de informes 

paisajísticos donde pretendemos realizar unas jornadas para informar  sobre ellos ya que tienen 

carácter preceptivo y vinculante, existen en Andalucía 10 empresas potentes en sectores 

energéticos que demandan este tipo de informes y que el geógrafo puede realizar. 

3- Juan José Caro Moreno como colegiado y Experto en Planeamiento Urbanístico, manifiesta 

que en los concursos de Planeamiento Urbanístico, vuelven a caer a los geógrafos, demandando 

arquitectos e ingeniero de caminos, por lo que los servicios jurídicos del colegio debe de 

impugnar dichos concursos en los que no ponen como opción a los geógrafos como 

coordinadores de proyectos y que se debe de dejar claro que el geógrafo puede hacerlo, ya que 

él mismo ha sido coordinador técnico Geógrafo del Planeamiento Urbanístico Puerto de Santa 

María. 

Eduardo interviene para indicar la necesidad de la formación y capacitación específica para los 

geógrafos ya que capacita al geógrafo en el mercado laboral actual. 

Sin más preguntas ni ruegos, la asamblea se da por acabada a las 20:13 horas el 09/12/2022 en 

Sevilla. 

 

Aránzazu García Bello 

Secretaria del Colegio de Geógrafos de Andalucía 


